



LOS LIBROS

Enrique Neiman: "Semblanza de Escritores Chileno-Israelíes"

Por José Arraño Acevedo

El prolífico escritor, hijo adoptivo de San Fernando, Enrique Neiman, ha entregado a las prensas un interesante libro, de cincuentantáginas, que viene a incrementar su ya numerosa producción literaria.

Basado en el sello de Ediciones Los Afines y en la Imprenta Morales, en la capital de la huasa Colchagua, donde nació este descendiente de israelita, ha procurado reunir a poetas y prosistas, que llevan en sus venas la noble sangre del pue-

El Cóndor. Santa Cruz.

10 Jul. 1991, P.3

blo de Israel, muchas veces mencionada a la chilena.

Aparecen por orden alfabético —y sólo por nombrar a algunos— Natalie Berman, el recordado y destacado político y parlamentario de otra; Chamudis, que llegaría a ser enemigo número uno de los comunistas, después de activa militancia en sus filas; Hugo Goldsack, Alejandro Lipschutz, Miriam Litvak, Patricia Pollitzer, Miguel Saidel, Efraim Smulewitz, Voldímir Teitelboim, Olga Waisz, etc., etc., nombrando sólo unos pocos, del pasado y del presente.

Se queja y con razón Neiman que algunos nombres aparecen sin espaldarla, ya que varios no entregaron como es debido sus datos personales o curriculares. Adivirtiendo el autor en su prólogo «Explíco», por encima de vez, «que algunos nombres se incluyen con escasa referencias, simplemente por no haber conseguido, pese a detenidas y perifladas indagaciones, la información respectiva»; de manera que Neiman espera —y lo mismo sus lectores— una segunda edición, «corregida y aumentada» (como suele colocarse en publicaciones repetidas), y los atildados, dejándose de egoísmos y modorra, ayuden a completar en ferma la próxima edición.

Finaliza la dedicatoria a su querido hermano, a quien conocimos escribiendo muchas veces juntas en «La Prensa» de Curicó, con sus entrevistas y sabrosos comentarios enviadas desde su cibúl israelí. Enrique lo evoca: «Y te quedaste en Eliat, pegado al Mar Rojo, buen hermano Pablo, con tus entrevistas que recogían tantos países, elegiendo a Prat, tu ídolo, recordando a tu Liceo de San Fernando; así fue, no más, Pablo, te quedaste en Eliat».

Esta obra es un nuevo triunfo de Neiman. Con ella ha contribuido a que Chile conozca el aporte cultural y literario que los descendientes de Israel han legado con su activa presencia, en una labor preponderante en favor de estos pueblos, hermanados en una misma vocación democrática.

Los nombres expuestos en esta galería de intelectuales, gracias al herón de Neiman —creador de aquella academia literaria o grupo «Los Afines», que diera tanto prestigio a San Fernando en glorioso pasado cultural y que en junio evocamos en un nuevo aniversario, prometiendo referirnos pronto detenidamente— merecen ser conocidos a lo largo y ancho de nuestra patria.



"Semblanza de 50 escritores chileno israelitas" [artículo]
José Arraño Acevedo.

AUTORÍA

Arraño Acevedo, José, 1921-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Semblanza de 50 escritores chileno israelitas" [artículo] José Arraño Acevedo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)